

VELLES

Le gîte des pèlerins est très fréquenté



Liliane Touratier (à droite), des élus municipaux, devant l'entrée du refuge des pèlerins.
(Photo NR)

Depuis le 15 avril 2023, les pèlerins se rendant à Compostelle ont l'opportunité de s'arrêter au refuge, 15, rue des Anciens-Combattants, sur la branche nord de la voie de Vézelay. Auparavant les pèlerins pouvaient être accueillis dans des locaux situés dans l'ancienne colonie de vacances mais, obsolètes, ils ne répondaient plus aux normes exigées.

218 pèlerins accueillis en 2023

C'est ainsi qu'après d'importants travaux réalisés par la municipalité velloise dans un appartement situé dans l'ancien logement de fonction de l'école, celle-ci a mis les locaux à disposition de l'association des Amis et pèlerins de Saint-Jacques de la voie de Vézelay avec signature d'une convention. L'association a poursuivi l'aménagement de l'appartement, cuisine aménagée, meubles neufs, literie, aménagement d'un salon. Des travaux d'isolation et de chauffage ont été réalisés par la municipalité avec un apport financier de l'association.

Au cours de la saison 2023, le gîte a accueilli 218 pèlerins. Pour cette année, la saison qui a commencé le 15 mars recense déjà 110 nuitées. Des hospitaliers bénévoles se succèdent tous les 15 jours pour accueillir, chaque jour, à partir de 16 h, les pèlerins. L'hospitalier de service prépare le repas du soir, le petit-déjeuner. Il assure également, l'entretien de l'appartement qui peut recevoir un maximum de cinq pèlerins.

Il n'y a pas de tarif de nuitée, il est à la libre participation du pèlerin. Évidemment cette formule ne signifie pas gratuité, mais solidarité et entraide. Chaque pèlerin contribue, en

fonction de ses moyens et des services reçus, aux frais de fonctionnement (électricité, nourriture, entretien...). Liliane Touratier, administratrice de l'association, assume le roulement des hospitaliers bénévoles (72 en 2023), dans les cinq refuges, identiques à celui de Velles, gérés par l'association. Sur cette voie de Vézelay, les pèlerins sont également accueillis par des particuliers dans des chambres d'hôtes et des gîtes mais également par des municipalités ou d'autres associations. Le refuge vellois fermera ses portes le 15 octobre jusqu'au 15 mars 2025.